
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

Bulletin paroissial n°3                                      Juin 2023 

Editorial 
Saint Marc dans le sixième chapitre de son évangile nous décrit la situation 
suivante : les disciples reviennent de mission -leur première mission ! - et ils sont 
bien fatigués !  
Jésus leur dit : « Venez à l'écart dans un endroit désert, et reposez-vous un peu ». 
En cette fin d’année pastorale, je crois qu’il est bon de se rappeler cette évidence, 
celle de la nécessité du repos, du lâcher prise, du recul. C’est la raison pour laquelle 
je m’arrête dans mon éditorial en vous souhaitant :  
  

Père Marcel, votre curé 

Ont participé à l’élaboration de ce bulletin: Le Père MARCEL, Géraldine JEAN-BAPTISTE, Hubert DUEZ, Michaëlle VALLEE, Catherine PANHKHAM, Régine GENOT  
Site internet de nos paroisses : “eglise-catholique-rosny.fr” - Mail du bulletin : les3clochersderosny@gmail.com  
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   Nous sommes fiers d'annoncer le lancement du site internet  
     remanié de nos trois Paroisses.  
     Il a été réalisé par une petite équipe de paroissiens bénévoles. 
     Il est pour tous, les anciens, les nouveaux, les jeunes et les moins jeunes.  
 

 
 
Il est désormais en ligne et se trouve à la même adresse:  
eglise-catholique-rosny.fr ou flasher le QR Code 
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La plume d’Hubert 
 

De l’orgueil à l’humilité… 

 

Ce soir je m’installe à mon bureau, comme ça, sans idée préconçue, sans but, avec seulement le désir d’accompagner 

mon esprit, dehors.  

C’est drôle que dans cette nuit qui est venue me prendre par la main, mes pas 

me promènent jusqu’à ce quai de la Tournelle que j’aime tant. De l’autre côté 

de la Seine, la cathédrale Notre-Dame, martyrisée, dresse fièrement ses tours, 

comme pour nous montrer sa vigueur, sa beauté malgré ses blessures, malgré 

cette flèche qui, en s’écroulant, lui a transpercé le chœur.  

Et j’entends, au tréfonds de moi, le murmure d’une prière qui vient à moi pour la première fois. « Marie, de votre 

maison de pierre vous êtes venue là, tout à coup, à mes côtés, moi qui ne vous mérite pas. Moi qui ne fais appel à 

vous que lorsque je suis dans la peine et qui oublie souvent de vous remercier lorsque vous m’avez exaucé.  Moi 

qui suis votre mendiant, avant d’être votre serviteur. « Merci Marie oui, pour une fois je vous le dis, humblement, 

Merci » 

Des gens passent et me bousculent en pensant peut-être : « Quel est ce fou qui parle tout seul » ! Pourtant il y a peu 

de monde et les gens pourraient facilement m’éviter. Les gens sont indifférents. Les gens sont égoïstes.            

Les gens sont des zombies. Les gens ne me regardent pas. Les gens ne me sourient pas et pourtant, un sourire ce 

n’est pas grand-chose, juste la lueur d’un projecteur venu éclairer un instant de vie, de solitude. Les gens me heurtent 

sans me dire simplement pardon. « Pardon » c’est peu de chose, un mot que l’on dit à un inconnu qui répondra peut-

être « je vous en prie ».  

Je compte : un, deux, trois, quatre, cinq, six, sept, huit oui c’est ça. En seulement 6 lignes j’ai écrit, à huit reprises, « 

les gens » sans m’apercevoir ou plutôt, sans vouloir m’apercevoir, qu’à la place de « les gens » j’aurais pu écrire : « 

je » ! Oui, à la place de ce nom commun masculin pluriel j’aurais pu écrire le pronom, ô combien personnel, « je ». 

Mais qu’il est difficile d’accepter, en toute modestie, que les « gens » soient supérieurs à « moi ».  

« Vanité des vanités, tout est vanité ! » disait Qohéleth 

Qu’il est difficile de remplacer l’orgueil par l’humilité car c’est bien de cela qu’il s’agit.   

L’humilité c’est la plus belle qualité que nous avons à notre disposition pour nous présenter à Dieu. 

Mais si c’est la plus belle des qualités chrétiennes, c’est aussi la plus difficile à pratiquer pour espérer pouvoir 

emprunter le chemin vers Jésus, en lui demandant, humblement : « Seigneur que veux-tu que je fasse ? »                                          

Alors, nous serons exaucés. 
Hubert Duez 
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Les servants d’autel en pèlerinage à Amiens 
 

Le dimanche 16 avril à Amiens a eu lieu le pèlerinage diocésain des servants 

d’autel. 

Les 93 servants du diocèse, dont 25 de Sainte Geneviève, et leurs 

accompagnateurs se sont retrouvés devant la cathédrale et ont revêtu leurs 

aubes pour la messe de 10h30.  

Voir entrer en procession plus de 100 servants, ceux de la cathédrale et les 

nôtres, a été un moment très émouvant. C’est lors de tels rassemblements que tous réalisent qu’ils font partie de 

l’immense famille des servants d’autel.  

Ils partagent le même sens de la mission au service de Dieu et de l’Église.                                                                                               

Après la messe, nous avons pique-niqué dans des salles paroissiales et un jardin mis à notre disposition. Ce fut un 

moment de partage convivial. Nous avons eu la chance d’être accompagnés pendant toute cette journée par notre 

évêque, Monseigneur Pascal Delannoy. 

Il s’est adressé aux servants et leur a bien expliqué le sens du service d’autel et l’importance du rôle des grands dans 

l’apprentissage des plus jeunes. Il y a eu ensuite un temps d’échange au cours duquel les servants ont pu poser toutes 

sortes de questions. 

Puis ce fut la visite de la cathédrale. Un des guides était le sacristain qui la connaît parfaitement et l’aime 

passionnément.  

La cathédrale gothique a remplacé la cathédrale romane, victime d’un incendie en 1218. La 1ère pierre fut posée en 

1220 et la construction dura une cinquantaine d’années. Elle a été construite selon des proportions gigantesques : 

133 m de long. Son volume intérieur est de près de 200000 m3, soit le double de celui de Notre Dame de Paris. Nous 

avons admiré les 3 portails de la façade de cette cathédrale admirable par sa statuaire. A l’intérieur, au milieu du 

dallage de la nef, le labyrinthe est splendide. D’une longueur de 240 m il symbolise la complexité du chemin humain 

vers le salut. Les pèlerins le parcouraient à genoux, à l’occasion de certaines grandes fêtes. Nous avons eu la chance, 

grâce au sacristain et à son trousseau de clés, d’accéder aux stalles qui étaient réservées aux chanoines. Ce superbe 

et vaste ensemble en bois sculpté du début du 16ème comporte plus de 4000 personnages de l’Ancien et du Nouveau 

Testament. N’oublions pas la clôture du chœur, suite de hauts reliefs polychromes du début du 16ème qui racontent 

la vie de Saint Firmin et celle de Saint Jean Baptiste.  

Nous nous sommes rendus ensuite au parc de l’évêché où les jeunes ont pu se détendre, échanger et se restaurer en 

dégustant, lors du goûter, le « gâteau battu », spécialité picarde qu’ils ont beaucoup appréciée. 

Ce fut une très belle journée qui a permis aux servants du diocèse de prier au cours de la messe, d’échanger, de 

partager et de rencontrer notre évêque. 
Emma Dormio et Régine Génot 
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Les confidences d’un de nos catéchumènes 1 an 

après son baptême.   

 

« J’ai toujours ressenti l’absence de quelque chose dans 

ma vie. Je ne savais pas ce que c’était avant d’entrer 

dans cette Église. 

Après une épreuve douloureuse dans ma vie 

personnelle, il y a maintenant deux ans, j’ai eu une 

profonde remise en question sur moi-même et sur ma 

façon de vivre. J’ai alors éprouvé le besoin de demander 

mon baptême auprès de la communauté paroissiale de 

Sainte-Geneviève. Toute l’équipe des accompagnateurs 

et accompagnatrices m’a aidé à cheminer vers ma 

nouvelle vie. 

Après la période de carême, au moment de nous offrir à 

Dieu, j’ai reçu les sacrements du baptême et de 

l’eucharistie lors de la Veillée Pascale. Cette soirée a été 

pour moi une résurrection, un moment fort, intense et 

mon cœur a battu de nouveau grâce à notre Seigneur. A 

cet instant l’Esprit est entré en moi et j’ai ressenti le 

bonheur de faire à présent partie du royaume de Jésus 

Christ.  

Je remercie également Notre Bienheureuse Vierge 

Marie de m’avoir offert l’opportunité de trouver mon 

âme sœur en cette période bénie et d’avoir pu accéder 

au sacrement du mariage avec ma belle. 

Je suis reconnaissant envers Dieu de m’avoir sauvé et 

de m’avoir offert ce cadeau merveilleux : la Vie.  

Je souhaite à tout le monde de trouver en lui la force de 

baisser les armes et de s’offrir à Dieu. » 
Alexandre 

 

 

   

 

Être servant d’autel 

 

Bonjour, je m’appelle Samuel et je suis servant d’autel 

à l’église Sainte Geneviève depuis maintenant 9 ans. 

C’est Régine Génot qui eut l’idée de ce service afin de 

rendre la messe plus belle pour les paroissiens. Elle 

proposa cette idée à un groupe de jeunes dont je faisais 

partie. L’idée me donna envie et je m’engageai avec 

plusieurs autres jeunes dans ce projet.  

L’apprentissage du service d’autel fut un vrai défi et 

demanda un investissement important. Mais au fur et à 

mesure des années, le service d’autel devint rapidement 

un réel plaisir dans l’action de servir Dieu tout en ayant 

le sentiment de rendre la messe plus belle et d’être utile 

au prêtre. Tout cela me donnait un sentiment de 

satisfaction et une certaine responsabilité qui me 

poussaient à donner le meilleur de moi-même. Le temps 

passa et malgré quelques moments de mou dans ma foi, 

j’ai toujours continué à être servant d’autel et cela a 

toujours été un moyen, malgré des moments loin de 

Dieu, d’être proche de lui dans ma vie.  

Aujourd’hui être servant d’autel me permet d’être 

serviteur de Dieu et d’être au service des prêtres et des 

paroissiens. Cela fait partie intégrante de ma foi et 

m’apporte énormément de bonheur. C’est pourquoi je 

pense continuer à servir la messe encore un moment, 

jusqu’à ce que l’envie ne soit plus là. Mais ce service 

sera remplacé par une autre aide à l’Église, tant cela me 

semble important d’aider au bon fonctionnement de 

notre paroisse et de l’Église. 

      Samuel 
  
 

 



 

La « brasserie du curé » : la fermentation de l’Esprit !  
 

Chaque deuxième jeudi du mois depuis la rentrée 
2022, la brasserie du curé permet aux hommes des  
paroisses de Rosny de s’abreuver physiquement 
mais aussi  spirituellement.  
Une bière,  parfois deux, … une assiette de 
charcuterie pour se confectionner un sandwich 
réconfortant quand le poids de la journée pèse sur  
les épaules et  sur l’estomac. Et puis,  les sourires  
fraternels,  les mots sans importance et ceux chargés 
de sens ; de simples conversations où se disent la 
vie des hommes et  l’action de Dieu dans les  
existences.  
Bientôt, nous prenons place en cercle, assis sur nos 
chaises,  pour écouter le père Marcel. Enseigner et  
être enseigné, approfondir sa foi avec d’autres 
hommes, relire nos vies à la lumière de l’Évangile :  
c’est  ce que permet ce temps de conférence et de 
partage.  
Les thématiques sont diverses : la question du mal,  
vivre le temps de Pâques, l’eucharistie,  l ’apparence 
physique de Jésus...   
Les certitudes sont parfois bousculées. Lors du 
partage, l’un est  volubile, l’autre plus taiseux.  
Les temps de prière, au début, soudent les cœurs et  
aident à affronter les divergences d’opinions, de 
points de vue. Mais tous, hommes de bonne volonté,  
veulent trouver ce trésor,  cette Parole de Dieu qui 
murmure au cœur de chacun.  
La Brasserie du curé est donc une école - certes 

buissonnière ! - pour apprendre à rechercher Dieu et à se rendre disponible pour l’écouter, c’est  
à dire pour acquérir « le fondement de toute culture véritable »,  selon l’expression du pape 
Benoît XVI. 

Aurélien Bellec  

 

Fête de la Visitation  
 
Oh, quelle fête  !  
Grâce à  la mobilisation sans fail le de toute  une équipe de bénévoles sous la houlette de Juliette,  une 
belle fête a rassemblé à Notre Dame de la Visitat ion des paroissiens et  paroissiennes de tout Rosny.  
Tout commence avec une messe concélébrée par quatre prêtres.  Chance exceptionnelle  et  moment  
merveil leux. Présidée par Le Père Benjamin qui nous appelle sans cesse à l’unité et  au respect mutuel.   
Et  puis c’est  la fête :  pot amical  devant l’église avec tous ceux qui ne peuvent pas rester pour le repas 
et  repas :  on se régale  avec tout ce  qui a été  préparé par les  cuisiniers dont le  Père Marcel  !  Merci  à  
lui  et  aux autres !  
Et enfin, moment de musique avec Jessie et  Mickaëlle auxquelles vient se  joindre le Père Joseph. On 
ne lui  connaissait  pas ce talent  pour le karaoké et  c’est  extra.   
Il  a fai t  beau sous les tonnelles dressées dans le jardin et  dans les cœurs ! 
 

Marie-Dominique Tastet 
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Réponse aux questions des jeunes du bulletin n°2 
 
1.Pourquoi est-ce important d’aller à la messe ? 
Chaque jour pour vivre nous avons besoin de nourriture. Jésus, Lui, a voulu que la vie du cœur qu’Il nous donne 
au baptême soit elle aussi nourrie. Il nous a donné pour cela le sacrement de l’Eucharistie, c’est un mot venu du 
grec pour désigner la Messe. (Le mot messe vient du latin missa). Nous sommes donc invités à participer à ce repas 
du Seigneur régulièrement. Quand un copain ou une copine nous invite, en général nous y allons… 
Allons donc à la messe pour répondre à l’invitation du Seigneur qui nous attend 
 
2.Les différentes parties de la Messe 

 L’accueil : chant d’entrée, demande de pardon, gloire à 
Dieu 

 L’écoute de la Parole : première lecture extraite de 
l’Ancien Testament dans la Bible ; psaume, deuxième 
lecture, évangile, homélie 

 La prière eucharistique : préface, appel à l’Esprit Saint, 
consécration, prière pour l’Église, pour les défunts et 
pour nous les vivants. 

 La communion : la prière du notre Père, réception de 
l’hostie (nous répondons amen quand le prêtre dépose 
l’hostie dans nos mains)   

 L’envoi : la bénédiction par le prêtre, le chant final                
 
 
3.Pourquoi est-ce important d’aller au catéchisme ? 
Nos parents désirent que nous soyons instruits par l’école, par des visites de monuments ou autres. Ils désirent aussi 
que dans notre cœur nous découvrions qui est le Seigneur, ce qu’Il nous propose dans l’Évangile pour bien vivre 
avec Lui et avec les autres. Le catéchisme répond à ce but « nous faire connaître et aimer Jésus-Christ » …  
C’est pendant toute notre vie que nous devons continuer à Le découvrir pas seulement en allant au catéchisme. 
 
4.Debout, assis pendant la messe ? 
Quand nous sommes debout nous sommes prêts à avancer, à nous engager à la suite de Jésus… 
Quand nous sommes assis c’est pour écouter : nous nous asseyons pour écouter les deux premières lectures de la 
messe, nous nous mettons debout à l’évangile pour être prêts à répondre à la Parole du Seigneur.      
 
5. Le goût de l’hostie 
Les hosties sont souvent fabriquées par des religieuses dans leur couvent. 
La Bible nous dit que, avant de fuir de l’Égypte, « les Hébreux ont mangé du pain sans levain ». 
Les hosties sont fabriquées avec un peu d’eau et de la farine ; cette pâte est passée au four et découpées sous forme 
de ronds plus ou moins grands. Les hosties ont peu de goût sauf peut-être celui du four… Ce qui est important c’est 
que à la consécration de la messe l’hostie n’a pas changé de forme ni de couleur mais c’est Jésus qui est présent, 
on ne peut pas expliquer comment.  
Nous pouvons simplement dire « Jésus, je ne vois rien mais je crois que Tu es là » 
 
 

Sr Marie Pierre 
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Une paroisse qui bouge—Agenda des évènements 
 
 
 
 
 
• Le 24 juin 23 de 18h30 à 20h30 – Messe d’action de 

grâce de Mgr Philipe Guiougou à la Basilique cathédrale 
Saint Denis 
 
• Le 25 juin 23 à 16h00 – Les 3 voix en concert à l’Eglise 

Saint Geneviève 
 
• Du 30 juin au 02 juillet – Pèlerinage des pères de 

familles. Renseignements et inscriptions sur le site : 
peledesperes.org 
 
• Le 01 juillet 23 à 18h – Messe suivie d’une soirée pour 

les jeunes entre 15 et 30 ans à Saint Laurent 
 
• Le 02 juillet à 10h30 – Célébration du sacrement de la 

confirmation présidée par notre évêque Pascal 
DELANNOY à Notre Dame de la Visitation 
 
• Du 09 au 10 sept. 23 – Pèlerinage à Notre Dame des 

Anges (Plus d’information sur les Affiches au sein de vos 
paroisses) 

 
• Le 16 sept. 23 à 18h30 – Messe de rentrée à Sainte 

Geneviève : avec la bénédiction des cartables 
 

• Le 17 sept. 23 à 10h30 - Messe de rentrée à Notre Dame 
de la Visitation: avec la bénédiction des cartables 
 
• Le 24 sept. 23 à 11h15 – Messe de rentrée à Saint 

Laurent : avec la bénédiction des cartables 
 
• Le 30 sept. 23 – Sortie à Crève-Cœur : moment de 

détente de partage, (Renseignements et inscription Église 
Saint Laurent) 

 
• 13 mai 23 - 6ème rencontre femmes de la Bible (FB) 

avec Marie-Madeleine à la maison paroissiale. 
 

• 14 mai 23 - Spectacle The Promise 
Les spectateurs se sont déplacés en grand nombre et le 
spectacle a rencontré un vrai succès. 
 
• 31 mai 23 – Fête de la Visitation à Notre Dame de la 

Visitation 
 

• 04 juin 23 – Concert Le printemps de la voix à L’église 
Sainte Geneviève. Très belle prestation. 
 

• 10 juin 23 – 7ème et dernière rencontre FB avec Marthe 
et Marie à Notre Dame de la Visitation 

 

• 11 juin 23 – La table de Saint Laurent : moment de 
convivialité et de partage entre paroissiens 

 

• 16 juin 23 – Conférence sur l’histoire des Baptistes à la 
Maison Paroissiale 
 

• 18 juin 23 – Messe et repas animés par les Jmjistes 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

Evènements 
passés 

  
   

Evènements à venir, à 
noter dans votre agenda 
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Carnet du trimestre : nos joies, nos peines - du 1er avril au 31 mai 2023 
 

Nos joies 

 

 Sainte Geneviève 
BÖSIGER Marta 
CAILLE Sofia 
GAMEIRO NARRAIDO Natacha 
JUDITH Yanel 
LOPÉPÉ Mia 
MONNE Grâce Éliane 
PETERS Léonard 
RILCY SANOA Layvin 
RILCY SANOA Tanaka 
RUIZ ROCA Yerko 
YATERA FRANÇOISE Jahyan 
 
 
 Sainte Geneviève 
ÉCANVIL Kévin et GERVAIS Roseline 
 
 

 Saint Laurent 

BUSSI FROYAN Teeyah 
DELGADO Noa 
FAUCONNET Maxance 
LABERGERE GIROND Célian 
 
 

 

 

 

 
 

 Saint Laurent 

NKAMSAO Julien et PLUTON Chloé 

Ils ont rejoint la maison du Père 
 Sainte Geneviève 

Mme Simone ESTOUBE – 06/04/23 
Mme Marcelle PESCHEL – 18/04/23 
M. Axel VAYSSE – 26/04/23 
M. Jean-Pierre Gaillard -28/04/23 
Mme Josette HULOT – 02/05/23 
Yvana LEON ESCOBAR (morte née) – 17/05/23 
Mme Madeleine ALLAIS – 22/04/23 

  Notre Dame de la Visitation 

Mme Simone PIGEON - 20/04/23 
Mme Marie-Josèphe LIVET - 05/05/23 
 

 

 Saint Laurent 

Mme Paulette GOUT - 11/04/23 
Mme Aurélie DAVID - 14/04/23 

 

Horaires des messes d’été du 03 juillet au 03 septembre 2023 

Paroisses Horaires des dimanches 
 

Horaires en semaine 

Sainte Geneviève 

Samedi  
(messe anticipée du dimanche) 

à 18h30 
 

Dimanche 
à 8h00 
à 9h45 

 

Mardi 
 
Jeudi 
 
Samedi 

9h00 Sainte Geneviève   

Saint Laurent Dimanche 
à 11h15 

 
Mercredi 10h30 Notre Dame de 

la Visitation  

Notre Dame de la 
Visitation 

Dimanche 
à 10h30  

Vendredi 9h00 Saint Laurent  

   
 

Mariages 

Baptêmes 


